

Martes 23 de enero de 2018

SECRETARIO

Inician productores de agave –mezcal y sotol proyecto productivo. – Productores pertenecientes al Sistema Producto Agave–Mezcal y Sotol, formalizaron un proyecto de apoyo productivo con la **SAGARPA**, a través de la Dirección General de Desarrollo Tecnológico. El presidente de este esquema de organización de productores de agave mezcalero, Alfredo Conde de la Cruz, firmante del convenio por parte de los productores, informó que en una primera etapa, se beneficiarán alrededor de 300 productores de esta variedad, de San Luis Potosí, Oaxaca, Tamaulipas y Durango. Alfredo Conde reconoció el apoyo **del titular de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa**, y del dirigente de la Confederación Nacional Campesina, Ismael Hernández Deras, por el impulso a inversiones conjuntas y a las unidades productivas, conforme a lo que establece la reforma de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, que favorece apoyos fiscales directamente a productores organizados. –**Mexicampo**



MONITOREO

Difundido el lunes 22 de enero de 2018

SAGARPA

Se registraron **34** impactos del **Boletín 022.- “Prevé SAGARPA crecimiento en producción agropecuaria por más de 2.6 millones de toneladas”**

Televisión: 2

Radio: 1

Portales de Internet: 31

Boletín 022.- “Prevé SAGARPA crecimiento en producción agropecuaria por más de 2.6 millones de toneladas”. Las políticas públicas operadas por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), así como el esfuerzo de los productores nacionales, permiten estimar que en 2017 la producción agropecuaria y pesquera creció en más de 2.6 millones de toneladas de alimentos. El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) informó que en 2016 se logró producir 221 millones 354 mil 820 toneladas de alimentos, mientras que en 2017 la expectativa es de 224.7 millones de toneladas, es decir, 1.2 por ciento más que el año anterior. El organismo de la SAGARPA resaltó que en la expectativa de producción se incluyen los 64 cultivos de seguimiento mensual que contribuyen con 94 por ciento del valor de la producción nacional. De esta forma, en el sector agrícola se espera un incremento de dos millones de toneladas; en el sector pecuario, 506 mil toneladas y, en el ramo acuícola y pesquero, 138 mil toneladas. Por lo que respecta a la balanza comercial agroalimentaria, el SIAP destacó que, de enero a octubre, se tuvo un superávit de cuatro mil 463 millones de dólares, considerado el mejor saldo positivo en más de 20 años. La balanza de bienes agrícolas en los primeros diez meses del 2017, registraron un superávit de tres mil 296 millones de dólares, saldo que fue resultado de exportaciones 39.4 por ciento mayores que las importaciones. Las exportaciones al mes de octubre de 2017, se incrementaron 9.7 por ciento respecto del mismo periodo de 2016, mientras que las importaciones 5.9 por ciento.

Asimismo, la balanza de bienes agroindustriales, entre enero y octubre de 2017, registraron un superávit de mil 575 millones de dólares, periodo en el que las exportaciones fueron 12.7 por ciento mayores a las importaciones; como resultado del incremento de las exportaciones en 18.2 por ciento respecto del mismo periodo de 2016. En la balanza de bienes pesqueros al mes de octubre de 2017, se presentó un superávit de 119 millones de dólares debido a que lo exportado es 20.7 por ciento mayor respecto de lo importado, mientras que en el sector pecuario el déficit fue de 527 millones de dólares en el mismo lapso.

TV

Negocios, Sagarpa prevé crecimiento en producción agropecuaria

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_22012018/22012018014402nc.wmv

22/01/2018 V Milenio Noticias Tarde 2da Milenio Noticias Tarde 2da 15:18 hrs.

Las políticas públicas operadas por la SAGARPA permiten estimar que en 2017 la producción agropecuaria y pesquera creció más de 2.6 millones de toneladas

22/1/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 (IZZI) Paga, 16:44 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01Enero18/Imagenes_22012018/22012018015877nc.mp4

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



RADIO

La Sagarpa destacó que la producción agropecuaria y pesquera creció en más de dos millones de toneladas

22/01/2018 Radio: La Red de Radio Red 2da con Jesús Martín Mendoza, 92.1 Mhz. FM, 18:43 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/01/Enero18/Imagenes_22012018/22012018017774nc.mp3

PORTALES

<http://www.tallapolitica.com.mx/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/#more-60270>

<http://www.elarsenal.net/2018/01/22/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/323003/0/produccion-agricola-y-pesquera-crece-mas-de-26-millones-de-toneladas/>

<http://alsegundo.mx/principal/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/478794>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6660559/t,Producci%C3%B3n+agr%C3%ADcola+y+pe+suera+crece+m%C3%A1s+de+2.6+millones+de+toneladas/>

<http://mayacomunicacion.com/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios/32691-preve-sagarpa-crecimiento-importante-en-produccion-agropecuaria>

<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<http://www.algoqueinformar.com/produccion-agropecuaria-crece-26-millones-toneladas-durante-2017>

<https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Proyectan-2.6-millones-de-toneladas-en-la-produccion-agropecuaria-al-cierre-de-2017-20180122-0045.html>

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35696-preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria>

<http://multimediaschannel.mx/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/preve-sagarpa-crecimiento-produccion-agropecuaria-mas-2-6-millones-toneladas/>

<http://noticiasdemexico.com.mx/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<http://portalsonora.com.mx/principal/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>

<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/01/22/preve-sagarpa-crecimiento-produccion-agropecuaria-mas-2-6-millones-toneladas/>

<https://www.voragine.com.mx/2018/01/22/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-2-6-millones-toneladas/>

<https://marcomares.com.mx/economia/estima-sagarpa-crecimiento-1-2-produccion-agropecuaria-2017/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/estima-sagarpa-crecimiento-produccion-agropecuaria-en-2017/>

<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/calcula-sagarpa-crecimiento-produccion-agropecuaria-mas-26-millones-toneladas>
<http://reflexion24informativo.com.mx/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>
<http://argonmexico.com/preve-sagarpa-crecimiento-agropecuario-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>
<http://almomento.mx/sector-agricola-produce-anualmente-mas-de-2-6-millones-de-toneladas-de-alimentos/>
<https://panoramaagrario.com/2018/01/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-2-6-millones-toneladas/>
<http://cdmxnews.today/principal/preve-sagarpa-crecimiento-en-produccion-agropecuaria-por-mas-de-2-6-millones-de-toneladas/>
<https://www.mexicampo.com.mx/preven-crecimiento-agropecuario-por-2-6-millones-de-toneladas/>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/328113-produccion-agricola-y-pesquera-crece-mas-de-2-6-millones-de-toneladas.html>
<http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23804>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47582>

Millionario fraude a productores de Chia en San Juan del Río

San Juan del Río, 22 Enero 2018.- A través de la SAGARPA en Querétaro, más de 80 productores resultaron defraudados con recursos de entre 50 y 80 mil pesos, para un supuesto proyecto de Chia, cuyo proveedor de la semilla una vez que recibió la suma desapareció. El regidor Marcelino Martínez, dijo que los afectados exigen que **la SAGARPA en Querétaro** responda a estas irregularidades, ya que aseguran fue la dependencia federal la que propuso al supuesto proveedor para que los productores realizaran el proyecto.

Marcelino Martínez Ruiz, regidor del Partido Humanista.

Señalaron que una vez que entregaron el dinero al supuesto proveedor del proyecto de Chía, presentado por la SAGARPA, no volvieron a verlo, por lo que temen que ya hayan perdido su inversión. “Son productores de varios ejidos, a mi me llegaron de Tunamán, que confiaron en este proveedor porque era a través de SAGARPA y no les cumplió y estamos en esa investigación ahorita”, explicó el regidor Marcelino Martínez. El regidor presidente de la comisión de desarrollo rural, dio a conocer que se trata de 80 a 100 productores los que se inscribieron y pagaron su participación, conforme al proceso, sin embargo se trata de una afectación importante a la economía de las familias. “SON RECURSOS QUE LOS EJIDATARIOS Y PRODUCTORES, CON MUCHO ESFUERZO, DAN PORQUE CONFÍAN EN QUE LES VA A LLEGAR LA SEMILLA O EL PRODUCTO QUE HAN SOLICITADO Y NO FUE ASÍ”, EXPLICÓ. Hasta el momento brindan atención a los productores y en caso de que ellos requieran asesoría para poner la denuncia penal correspondiente, apuntó que se le dará seguimiento. Finalmente indicó que entre los proyectos presentados por la comisión que encabeza, está el reglamento para

delegaciones y subdelegaciones; así como las adecuaciones del reglamento de policía y buen gobierno.

<https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/682370-millonario-fraude-productores-de-chia-en-san-juan-del-rio/>

Prefieren infraestructura en fomento ganadero

25 vientres bovinos y 1 semental fue el apoyo de cabezas de ganado que se ejerció durante el pasado periodo 2017 en el programa de fomento agropecuario, lo anterior, aunque refleja una cantidad mínima, lo cierto es que los productores ganaderos que participan en los diferentes complementos del programa prefieren el acondicionamiento en infraestructura para las unidades productoras. El programa de fomento ganadero cubre el otorgamiento de cabezas de ganado, tanto vientres como sementales, el primero para lograr producción y el segundo para mejoramiento genético, sin embargo, los ganaderos prefieren la infraestructura y equipamiento para las unidades de producción. Desde corrales, ordeñadoras, bebederos, sombras, aves avícolas, bioseguridad en el caso de los productores porcinos, la mayoría solicita acondicionamiento para contribuir a la producción, comercialización o industrialización. “El año pasado llegó un productor que tenía sus corrales que si papá había hecho hace 35 años, estaban en muy mal estado, prácticamente de puro palo, y lo hizo de tubos, allí si eran muy necesario, otro productor del ejido Saldaña tenía sus corrales pero no tenía un cerco que protegiera el área, y son esas necesidades las que les interesan” detalló César Cota Gómez, jefe del programa de fomento agrícola. El Programa de Fomento Ganadero, está en la posibilidad de apoyar con el 35 por ciento de la inversión que los productores hagan para adquirir semovientes, maquinaria o equipo o para construir infraestructura en las unidades de producción pecuarias relacionada con la producción primaria o agregación de valor. La infraestructura capitaliza la unidad de producción. “La gente ya aprendió a que el gobierno federal, estatal o desarrollo rural si te dan animales sobre todo vientres los que van a tener descendencia se necesita tenerlos al menos 8 metros cúbicos para que se puedan mover, si los venden pues al final se quedan sin nada, por ello los productores requieren de infraestructura por poder una mejor y más grande unidad de producción” señaló. A partir del 16 de enero y hasta el 30 de marzo, **la Sagarpa en Baja California** mantendrá abiertas las ventanillas de atención y recibirá a los ganaderos interesados en invertir en pie de cría, maquinaria, infraestructura o equipo en las unidades de producción pecuarias durante 2018.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexicali/prefieren-infraestructura-en-fomento-ganadero>

187 millones a productores y aprovechamiento sustentable: Sagarpa
Pedro Armentía López, delegado estatal de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que en

concurrencia con el Gobierno del Estado, la Sagarpa ejercerá este año 187 millones 25 mil pesos para componentes como Extensionismo, Desarrollo de Capacidades y Asociatividad Productiva y con tres millones 900 mil pesos reforzará la Información Estadística y Estudios del SNIDRUS, lo que significa un incremento de 3.5 por ciento comparativamente con el año pasado. Detalló que la Delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) inicia este año desplegando programas como Apoyos a Pequeños Productores y Fomento a la Agricultura, y con el propósito de consolidar el Sistema Nacional de Información para el Desarrollo Rural Sustentable (SNIDRUS) en Campeche. En 2018, por concurrencia serán 187 millones 25 mil pesos en cuatro rubros: Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria y el SNIDRUS que ayuda con su información a definir donde invertir o cuáles son las capacidades de producción. Apoyos a Pequeños Productores, que conforman Extensionismo, Desarrollo de Capacidades y Asociatividad, Infraestructura Productiva para el Aprovechamiento Sustentable de Suelo y Agua (de ejecución nacional) y el Proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales.

También el Programa de Concurrencia con las Entidades Federativas, destinado a Infraestructura, Equipamiento y Maquinaria. El delegado de la Sagarpa significó que hubo incremento de 3.7 por ciento, que presenta alrededor de 8 millones de pesos, con respecto a 2017. Destacó que determinar cuáles son los sectores de producción ayuda a tener proyectos viables. “Por eso estamos segmentando, con el SNIDRUS, los Chenes y el Camino del Real, para los granos, y el Sur para la ganadería o la palma y otros sectores que no necesariamente han sido explotados”. Señaló que la Sagarpa cerró su ejercicio 2017 con mil, 126 millones 487 mil 816 pesos, que se invirtieron en los 11 municipios.

<https://www.lajornadamaya.mx/2018-01-22/187-millones-a-productores-y-aprovechamiento-sustentable--Sagarpa>

Abren convocatorias para productores, agrícolas y pecuarios

Con un presupuesto superior a los 38.6 millones de pesos, difusión oportuna para que los productores puedan acceder a los programas y presentar su documentación en tiempo y forma, inició la apertura de las 36 ventanillas de programas en Concurrencia correspondientes al ejercicio 2018 SDR-SAGARPA-SEPESCA. El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Armando Toledo Jamit, significó que, como cada año, con anticipación se dio a conocer la información del caso, con el interés de que los productores, agrícolas y pecuarios accedan a los diversos programas de acuerdo a sus necesidades y se apeguen a los requisitos estipulados en la convocatoria. Los programas en Concurrencia con las entidades federativas, este año cuenta con un presupuesto de 38 millones 625 mil pesos en materia agrícola, pecuaria y pesquera, con sus componentes en infraestructura, equipamiento, maquinaria y material biológico. “Ya todas las ventanillas están

abiertas desde las 9 de la mañana hasta las 14 horas, para que todos los productores que cumplan con los requisitos, puedan acceder a los programas de apoyo que de manera conjunta la Sagarpa, SDR, y Sepesca operarán para incrementar la producción y productividad”, dijo. Los requisitos indispensables son: estar registrado en el Padrón Único de Productores y Beneficiarios de la Sagarpa <https://www.suri.sagarpa.gob.mx/> , y/o hacer su pre registro en línea o acudir a registrarse personalmente en la ventanilla más cercana a su domicilio; que el solicitante entregue personalmente en la ventanilla la documentación completa y actualizada para su cotejo; que el productor, su proyectos y unidad de producción no hayan recibido incentivos para los mismos conceptos, y que al recibir el beneficio cuente con la opinión positiva del SAT, así como del IMSS, en materia de obligaciones de seguridad social. Toledo Jamit subrayó que las instrucciones del Gobernador Alejandro Moreno Cárdenas son trabajar de manera coordinada con las dependencias, para que los productores del campo reciban en tiempo y forma los beneficios y recursos federales y estatales disponibles.

<https://www.lajornadamaya.mx/2018-01-22/Abren-convocatorias-para-productores--agricolas-y-pecuarios>

SECRETARÍA

Prevé SAGARPA crecimiento en producción agropecuaria por más de 2.6 millones de toneladas. –Las políticas públicas operadas por la **SAGARPA**, así como el esfuerzo de los productores nacionales, permiten estimar que en 2017 la producción agropecuaria y pesquera creció en más de 2.6 millones de toneladas de alimentos. El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera informó que en 2016 se logró producir 221 millones 354 mil 820 toneladas de alimentos, mientras que en 2017 la expectativa es de 224.7 millones de toneladas, es decir, 1.2 por ciento más que el año anterior. El organismo de la **SAGARPA** resaltó que en la expectativa de producción se incluyen los 64 cultivos de seguimiento mensual que contribuyen con 94 por ciento del valor de la producción nacional. De esta forma, en el sector agrícola se espera un incremento de dos millones de toneladas; en el sector pecuario, 506 mil toneladas y, en el ramo acuícola y pesquero, 138 mil toneladas. –Talla Política, El arsenal, Quadratin Edomex, 20 minutos, Al segundo, Notiradar, Maya comunicación, México informa, Querétaro informa, Algo que informar, El Economista, Red financiera, Mutimedia Channel, Calle México Noticias de México, Portal Sonora, Póker político, Voragine, Marco Mares, Imagen agropecuaria, Código México, Reflexión 24 informativo, Argon México, CdMxnews, Al momento, Mexicampo, Infórmate, Metropolihoy,

Hombres del poder

Por 13 mdp, apoyos al sector agave-mezcal.- En un comunicado, el presidente del Sistema Producto Agave-Mezcal, Alfredo Conde de la Cruz, informó que el proyecto de apoyo productivo será con la Secretaría de **Agricultura**, a través de la Dirección General de Desarrollo Tecnológico. Del monto anunciado, 10 millones corresponden al gobierno y 3 millones a los productores"; en la primera etapa serán beneficiados alrededor de 300 agaveros de San Luis Potosí, Oaxaca, Tamaulipas y Durango, además de que se pueden alcanzar millones de hectáreas en nueve o 10 estados más. El proyecto tiene el propósito de mejorar la calidad del agave para aumentar el rendimiento de las piñas, pues ahora se utilizan entre 10 y 12 kilogramos para producir un litro de mezcal. En esa línea, el dirigente subrayó: "Ahora contamos con molinos potentes que hacen menos pesado el trabajo, pues si mantenemos la forma tradicional tardamos una semana en moler las piñas, mientras que con la nueva tecnología solo necesitamos un día".- **Milenio, 27**

Nuevos mercados (Acciones y reacciones). –Los productores de plátano del Pacífico centro mexicano avanzan con pasos firmes en su plan de diversificación de mercados y esperan llegar este año a China, con la exportación de 2 millones de cajas de este fruto. Según el Consejo Nacional de Productores de Plátano que preside Adrián Prats Leal, México, a través de **SENASICA**, y el país asiático, trabajan en un protocolo fitosanitario al respecto, el cual quedará cerrado este año porque el equipo técnico de China ya visitó los cultivos de Colima, Michoacán, Jalisco, Chiapas y Tabasco. –**El Economista 2 T.E.**

El sacrificio de canes es apegado a la norma, dicen. –La captura y sacrificio de perros callejeros es conforme lo establece la Norma Oficial Mexicana (NOM) 033-**SAGARPA**, la cual indica que sea con el menor sufrimiento de los animales, argumentó José Ramón Hernández, coordinador estatal de zoonosis de la Secretaría de Salud. Por los videos que circulan en internet del presunto maltrato a la hora de capturarlos, informó que es el temor y el estrés de los animales lo que les provoca que traten de huir. –**El Sol de México 34**

Arco Norte Aumentan capacidad de atención médica.- A PROGRAMAS AGROPECUARIOS El gobierno del Estado de México anunció el arranque para la implementación de los programas de apoyo a productores, agropecuarios en 2018, los cuales contribuirán al impulso del desarrollo del agro mexiquense y a fortalecer el liderazgo de la entidad en la producción de flores, tuna, ovinos, trucha, carpa y maíz. El gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) dio a conocer que las ventanillas de atención se abrieron,

en las 11 Delegaciones Regionales de esta dependencia estatal, en la jefatura de Distrito y Centros de Atención al Desarrollo Rural (CADER) de la Delegación Estatal de la **SAGARPA**.- **Diario Imagen, 2, Portal, 4, El Mañana, 6, a.b.c., 4, La Tribuna, 9, Herald, 6, Amanecer, 6, Puntual, 8, 8 Columnas, 3**

La Ruta del Dinero (Corporativo de Rogelio Varela).- Por primera vez en la historia, la Asociación Mexicana de secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), será presidida por un estado que no es del Norte u Occidente, luego de que Rodrigo Riestra Piña, secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial del Estado de Puebla, recibiera el respaldo de la mayoría de los secretarios del ramo de las 32 entidades federativas del país. A propósito del campo, el tema del repoblamiento ganadero está entre las prioridades de **Sagarpa** de ahí que de la mano de la banca de desarrollo ha canalizado a ese rubro más de 7 mil 600 millones de pesos. Se trata de créditos con plazos congruentes y tasas de interés menores a dos dígitos a decir del coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño. **Heraldo, 30**

Negocios agropecuarios en los hogares (Agronegocios primera parte).- Los negocios agropecuarios familiares tienen el potencial de ser un mecanismo que mejora las condiciones de vida y las oportunidades, especialmente de los menos favorecidos. Por ello **FIRA** cuenta con un programa que pretende impulsar el desarrollo de estos negocios, y por ende, el de dichos hogares. -**El Economista 13 T.E.**

SECTOR AGROPECUARIO

Acierto Agrícola (Capitanes).- Más allá del TLC, México y Canadá tienen un lazo tan fuerte, como sus exportaciones e importaciones. Se trata de un vínculo que ha permanecido por 44 años. Le hablamos del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá (PTAT), uno de los lazos más exitosos entre ambos países y que nadie quiere mover. El acierto de este programa es que, a diferencia de las grandes migraciones que se dieron hacia Estados Unidos, la salida de los trabajadores es de manera legal, por lo que se cuenta con un registro y control acerca de las personas que participan. **Reforma, 3 Neg.**

Guajardo y Freeland: es tiempo de tomar decisiones en TLCAN.- Hoy comienza oficialmente la sexta ronda de renegociaciones, en Montreal, Canadá, donde se van a discutir asuntos como las propuestas estadounidenses de incrementar las reglas de origen de automóviles, la eliminación de los capítulos de solución de

controversias, la temporalidad de las exportaciones de productos agropecuarios y la cláusula de terminación del tratado al quinto año de vigencia. **El Universal, 1-B**

Abriría Europa a México opción a exportar quesos.- Con la inclusión del subsector de lácteos en lo que podría ser la nueva versión del TLCUEM, se abre la posibilidad para el País de exportar los quesos que produce. Cuando el TLCUEM entró en vigor en julio de 2000, no se incluía el capítulo de lácteos, por lo que su comercio entre estas dos regiones ha sido bajo aranceles. Pero ahora que se tendrá apertura para estos alimentos en el TLCUEM, México podría aprovechar y beneficiarse para vender algunos quesos que son de consumo frecuente en el País, refirió Rene Fonseca, director general de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche (Canilec). **Reforma, 5 Neg.**

Equipo negociador estima acuerdos de mínimo 5 capítulos.- En la sexta ronda de la renegociación del TLC se descongelarán algunas posturas encontradas y se prevé el cierre de por lo menos cinco capítulos: comercio digital, telecomunicaciones, medidas sanitarias y fitosanitarias, mejores prácticas regulatorias y anticorrupción, adelantaron a MILENIO funcionarios y empresarios. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Bosco de la Vega explicó que las medidas sanitarias y fitosanitarias es un tema que llega casi concluido, y tiene que ver con acuerdos para evitar que se obstruya el comercio animal o agrícola. **Milenio, 14**

Organizaciones campesinas impulsarán voto y firmarán pacto político con AMLO.- Diversas organizaciones campesinas externaron su simpatía al Movimiento Regeneración Nacional y anuncian que presentarán a Andrés Manuel López Obrador una propuesta de 13 puntos para rescatar al campo mexicano a cambio de apoyar su campaña hacia la Presidencia de la República con el voto campesino. Así lo señaló Rocío Miranda Pérez, presidenta de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, quien anunció que convocó al político tabasqueño a que durante su campaña firme este documento denominado Movimiento Campesino Plan de Ayala Siglo XXI 2.0, a fin de ir por un verdadero pacto nacional por el campo mexicano. En el marco de la Reunión Nacional de Dirigentes Campesinos, detalló que dicha propuesta fue firmada por la UFIC, CCC, CIOAC JDL, UNTA, MST, COCYP, CNPA, UNORCA, UPRES y UGOCP, agregó, vamos por un cambio verdadero, pues en este siglo XXI regenerar al campo a México.- **La Prensa, 10**

Granos cierran dispares en Bolsa de NY.- Los Futuros de azúcar sin refinar en

Nueva York bajaron el lunes porque la moneda del principal productor, Brasil, cambió de tendencia y cayó frente al dólar estadounidense, mientras que el cacao de Nueva York subió por la fortaleza de la libra esterlina. El azúcar sin refinar bajó 0.08 centavos, o 0.6%, a 13.17 centavos por libra, luego de haber subido a 13.47 centavos. Mientras que el cacao de marzo en Nueva York subió 7 dólares, o 0.4%, a 1,938 dólares por tonelada. **Economista, 12**

INFORMACIÓN GENERAL

Reforma fiscal de Trump beneficia a México: FMI.- La economía de México tendrá un dinamismo más favorable de lo esperado este y el próximo año, debido a la reforma fiscal de EU que impulsó el presidente Donald Trump, anticipó el Fondo Monetario Internacional (FMI). La expansión del Producto Interno Bruto de México será incluso superior que el promedio de los países de Latinoamérica, a pesar de la incertidumbre por el TLCAN y la elección presidencial. El organismo estableció que aunque la reforma fiscal del presidente Donald Trump en EU beneficiará a la economía global, en el mediano plazo las perspectivas favorables pueden nublarse por la incertidumbre del proceso electoral. Esta es la primera vez que el FMI mejora sus estimaciones económicas de 2018 para México, luego de que en enero del año pasado hiciera un ajuste a la baja, en abril dejará sin cambios las proyecciones y que en otoño las volviera a recortar. - **El Universal, pp-1**

AI: da la espalda México a miles de migrantes en riesgo.- "Una vez detenido, ya valió madre y vas de vuelta a tu país". Esa fue la respuesta de un funcionario del Instituto Nacional de Migración (INM) a un hondureño que huyó de su tierra porque su vida corría peligro. Este es uno de varios testimonios reportados por Amnistía Internacional (AI) en su más reciente informe titulado Ignoradas y sin protección: la mortal devolución de personas centroamericanas solicitantes de asilo desde México, en el que concluye que este país "está dando la espalda" a miles de migrantes de esa región en riesgo, a quienes envía "ilegalmente a sus naciones, vulnerando el principio de no devolución, pilar vinculante del derecho internacional". La organización agrega en el reporte -que se presenta hoy- que "este grave incumplimiento del gobierno mexicano puede costar la vida o poner en riesgo la seguridad de las personas devueltas al país del que huyeron". La investigación se basó en la aplicación de una encuesta a 500 personas en tránsito por México, algunas detenidas y deportadas, provenientes de los países del Triángulo Norte (Guatemala, Honduras y El Salvador).- **La Jornada, pp-10**

Anaya es incapaz de llevar un gobierno de coalición.- La senadora Gabriela Cuevas afirma que la actual cúpula panista que encabeza Ricardo Anaya es "incapaz de poder llevar un gobierno de coalición", puesto que no pudo conciliar dentro del PAN. En entrevista con EL UNIVERSAL, niega que se vaya a Morena porque exigió al PAN una diputación plurinominal para mantener la presidencia de la Unión Interparlamentaria y dice que en sus elecciones ha ganado con el voto de la gente de la delegación Miguel Hidalgo. Horas después, Andrés Manuel López Obrador anunció que Cuevas tendrá la candidatura para que siga en la Unión Interparlamentaria. La senadora informó que se reunió con AMLO, a quien definió como un "hombre alegre" y la mejor opción para cambiar al país; lamentó que el PAN se haya alejado de sus principios, como los que enarboló Carlos Castillo Peraza. El PAN está obsesionado con las candidaturas". Horas después de anunciar su apoyo a Morena, Gabriela Cuevas dice que no se fue por una curul y afirma que la actual cúpula del PAN -que encabeza Ricardo Anaya- es "incapaz de poder llevar un gobierno de coalición". - **El Universal, P. p., 6**

Morena, al frente en coaliciones electorales.- En seis de las ocho entidades donde se celebrarán comicios a gobernador, el periodo para el registro de coaliciones finalizó, se trata de Guanajuato, Jalisco, Morelos, Tabasco, Veracruz y Chiapas, con lo que comienza a definirse el panorama electoral del próximo 1 de julio. Juntos Haremos Historia, integrada por Morena, el Partido del Trabajo (PT) y Encuentro Social (PES), lidera en el número de alianzas, al concretar acuerdos en al menos seis demarcaciones. Cuatro corresponden a coaliciones totales, es decir, buscan la gubernatura, diputaciones y alcaldías; sin embargo, en Tabasco sólo se unieron para pelear el Ejecutivo estatal, en manos del perredista Arturo Núñez Jiménez. Y en Morelos es parcial. En Yucatán, Morena y el PES se encuentran en negociaciones para el registro de candidaturas comunes, luego de que la fecha para presentarse como coalición expiró. **Universal, PP y 18**